
Diálogos Pró-Açaí

Ata 4ª Reunião do Comitê Diretor

Data:  29 de setembro de 2022

Reunião realizada em formato virtual

Participações

Daniela Vilela (FSC); Fabrício Santos - MAPA; Erika de Paula (IPAM); Hervé Rogez (UFPA);

Hamilton Condack (Projeto RECA); Gunter Viteri (EcoConsult/Conexsus/GIZ); Talia Bonfante

(GIZ/Bioeconomia Cadeias de Valor); Renata Guerreiro, Caroline Fontolan e Pollyana Coêlho

(Instituto Terroá).

Pautas

- Solicitação enviadas ao MAPA;;

- Campanha de Adesão aos Diálogos Pró-Açaí;

- Ações em curso.

Solicitações enviadas ao MAPA

Sobre as solicitações feitas ao MAPA (Solicitação de Informações ao MAPA), Fabrício relatou

na última reunião que o documento tinha sido enviado à algumas instâncias, como Apex,

Embrapa e Secretaria de Defesa Agropecuária (SDA)/Departamento de Inspeção de Produtos

de Origem Vegetal (DIPOV).

Durante a reunião, fez uma atualização sobre os encaminhamentos dessas articulações. A

primeira delas foi uma devolutiva da DIPOV, em relação a obtenção de dados sobre os

estabelecimentos produtores de produtos a base de açaí, além de informações sobre os

recursos encaminhados ao Pronaf e Pronamp, nos últimos anos. Futuramente, esses dados

serão revisitados.

1) Dados sobre os estabelecimentos: Acesse aqui

2) Dados sobre os recursos encaminhados ao Pronaf e Pronamp: Acesse aqui

Além dos dados da DIPOV, será organizada uma reunião com a Embrapa Territorial para

discutir sobre como o georreferenciamento pode auxiliar em algumas perguntas que

levantamos como demanda dentro dos Diálogos Pró-Açaí, a exemplo relação do

desmatamento com a cadeia do açaí e; identificação dos municípios/localidades com maior

pressão de expansão do açaí. Para essa reunião, será convocada uma reunião prévia com os

membros do CD para delimitação dos temas abordados, em que esperamos convidar

também a profa. Tatiana Pará (UFPA).

https://drive.google.com/file/d/1HwAQtpHNgSFgcpwj96O4z7kg-En4vHQ8/view?usp=sharing
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1Qx_ZeItNRfRcNN8PNLqaXS7T1H7pgU7a/edit?usp=sharing&ouid=108275943735622741059&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1vJpzm0KD8N_1Alc_uBQ-b_VSg0RTtF1a/edit?usp=sharing&ouid=108275943735622741059&rtpof=true&sd=true


Em relação a Apex, Anderson Dib indicou uma pessoa para sistematizar e repassar as

informações solicitadas. Para isso, será necessário especificar as solicitações em conjunto

com o grupo, posteriormente.

Campanha de Adesão aos Diálogos Pró-Açaí

Os Diálogos Pró-Açaí, há alguns meses, deu início a campanha de adesão de membros aos

Diálogos Pró-Açaí (DPA) via assinatura de Declaração de Adesão, atestando que estão de

acordo com a Carta de Intenções da iniciativa. Até o momento, foram coletadas 31

assinaturas, o que representou 26 instituições (algumas assinaturas foram feitas por pessoas

da mesma instituição ou pessoas físicas) (até o período de 30/09/2022).

No gráfico abaixo (Gráfico 1), estão as porcentagens de assinaturas com relação aos

diferentes setores. Com apoio do Comitê Diretor, instância que auxilia no olhar estratégico

da iniciativa, serão pensadas formas de articular e apresentar a Carta junto a determinados

atores de interesse, além de definir como a Carta de Intenções pode ser instrumento para

engajamento e articulação de alguns setores. A próxima reunião do CD será realizada com a

finalidade de decidir estrategicamente o encaminhamento dessas ações, inclusive como

agregar empresas faróis e líderes do setor. Para isso, espera-se que o Carlos Brito (OakBerry)

esteja presente na reunião.

Gráfico 1. Porcentagens das assinaturas considerando os diferentes setores.

Ações em curso Diálogos Pró-Açaí

Além disso, foram compartilhadas as previsões de eventos a serem realizados ainda este

ano. Está prevista a realização de uma oficina de monitoramento das ações dos Diálogos em



novembro. Um doodle será enviado para os membros do CD para que seja encontrada uma

data.

Também teremos a realização de dois seminários pelo GT Sustentabilidade. O primeiro deles

sobre Direitos Humanos do Trabalho na Cadeia do Açaí está marcado para o dia 21 de

outubro de 2022.

Encaminhamentos

No radar!

- Análise dos dados dos estabelecimentos e contratos do Pronaf e Pronamp;

- Definição das solicitações a serem feitas a Apex;

- Próxima reunião do CD: Discutir sobre os encaminhamentos da Carta de Intenções

dos Diálogos Pró-Açaí.

Datas

- Reunião seminário Direitos Humanos do Trabalho na Cadeia do Açaí: 21/10/2022;

- Reunião com Embrapa Territorial: 25/10/2022;

- Oficina de monitoramento dos Diálogos Pró-Açaí: Será compartilhado um doodle

com os membros do CD.


